

Etablissement des relations diplomatiques entre le Canada et la République du Sud Vietnam

Le Secrétaire d'État intérimaire aux Affaires extérieures, l'honorable Mitchell Sharp, a annoncé que le Canada et la République du Sud Vietnam ont établi des relations diplomatiques:

"Le Gouvernement du Canada et le Gouvernement révolutionnaire provisoire de la République du Sud Vietnam, désireux de développer leurs relations, ont décidé d'établir entre le Canada et la République du Sud Vietnam des relations diplomatiques à partir du 26 juin et d'échanger des représentants diplomatiques au niveau d'Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire. Le Gouvernement du Canada et le Gouvernement révolutionnaire provisoire de la République du Sud Vietnam sont persuadés que leurs relations se développeront harmonieusement."

Augmentation de l'aide alimentaire

Le Canada fournira pour \$280 millions en aide alimentaire cette année, soit une augmentation de 41.4 p. 100 sur les chiffres de 1974-1975, selon un Rapport déposé à la Chambre des Communes par le secrétaire d'État aux Affaires extérieures M. Allan J. MacEachen.

Selon les Nations Unies, la situation alimentaire mondiale s'améliore, mais l'urgence alimentaire est toujours présente. En augmentant considérablement son aide alimentaire, le Canada répond au problème immédiat de pénuries alimentaires. Pour contribuer à trouver des solutions à long terme, le Canada alloue une plus grande proportion de ses fonds d'aide à des projets de développement agricole et rural, y compris la recherche agricole.

En augmentant substantiellement ses contributions aux agences multilatérales par plus du quadruple, le Canada effectue un mouvement important dans son programme d'aide alimentaire. Les déboursés d'aide multilatérale totalisent \$98.5 millions cette année, comparativement à \$20.1 millions l'an passé.

Les fonds alloués au Programme alimentaire mondial passent de \$19.2 millions à \$94.5. L'UNICEF et l'UNRWA recevront \$2 millions chacun.

Un minimum de \$118.5 millions en aide alimentaire sera distribué par les voies bilatérales. La plus grosse part, \$56 millions, ira à l'Inde. Le Bangladesh, deuxième récipiendaire en importance, recevra \$29 millions.

Les autres contributions d'aide alimentaire incluent des sommes de \$7.6 millions pour les six pays du Sahel (Mauritanie, Sénégal, Tchad, Mali, Niger et Haute-Volta), \$3.8 millions pour le Ghana, \$2.9 millions pour la Tanzanie, \$1.9 million pour le Sri Lanka, \$2 millions pour l'Indochine et \$500,000 pour le Honduras.

Les fonds bilatéraux comportent aussi une réserve de \$15 millions et une somme de \$38 millions non allouée, de façon à permettre à l'ACDI de répondre rapidement aux situations d'urgence.

Visite du Président de l'Indonésie

Le premier ministre, M. Trudeau, a annoncé que le Président de la République indonésienne et Mme Suharto viendront en visite officielle au Canada, du 2 au 5 juillet 1975.

Le Président s'entretiendra à cette occasion avec le premier ministre, et certains membres du Gouvernement, de diverses questions intéressant les relations canado-indonésiennes et de problèmes internationaux. Le voyage donnera, par ailleurs, au Président Suharto et à M. Trudeau l'occasion de renouer les liens personnels qu'ils avaient créés lors de la visite officielle du premier ministre en Indonésie, en 1971.

Étude de migration à l'intention des planificateurs en Papouasie Nouvelle-Guinée

L'exode rural vers les villes de Papouasie Nouvelle-Guinée, va être étudié par une équipe de chercheurs subventionnée par le Centre de recherches pour le développement international. Monsieur W. David Hopper, président du CRDI, a annoncé récemment qu'une subvention de \$34,000 serait accordée à l'Université de Papouasie Nouvelle-Guinée, ainsi qu'à l'Université Nationale australienne. Cette étude permettra aux planificateurs du gouvernement qui s'intéressent au développement socio-économi-

que de la Papouasie Nouvelle-Guinée, de recueillir des informations sur une nation de près de 3 millions d'habitants située dans le Pacifique du Sud.

Les recherches seront entreprises avant tout dans les régions rurales, source de l'immigration, puisque l'on dispose déjà des données concernant les villes. Le problème du chômage retient l'attention. Une autre caractéristique importante du projet est la possibilité qu'il offre à des étudiants de Papouasie Nouvelle-Guinée de prendre part aux enquêtes dans les villages afin de se familiariser avec les méthodes de recherche sur le terrain.

Il s'agit là du premier projet de recherches subventionné par le CRDI en Papouasie Nouvelle-Guinée, pays qui doit devenir entièrement indépendant de l'Australie en 1975. L'Université Nationale australienne et l'Université de Papouasie Nouvelle-Guinée, ont versé à elles deux l'équivalent de \$70,000 au titre du projet.

Participation du Canada au Festival du Bi-centenaire des États-Unis

Le Canada délèguera aux États-Unis certains de ses meilleurs artistes et compagnies artistiques à l'occasion des célébrations du 200^e Anniversaire de l'Indépendance américaine qui sont en cours et se poursuivront jusqu'à la fin de 1976.

Le Canada y participera de diverses façons. Un important Festival des Arts canadiens se tiendra notamment au Centre John F. Kennedy pour les arts d'expression (*John F. Kennedy Centre for the Performing Arts*), du 13 au 26 octobre 1975, dans le cadre du Programme des relations culturelles du ministère des Affaires extérieures et grâce à une subvention de l'Office des tournées du Conseil des Arts du Canada.

Des artistes et des compagnies représentant le Canada à ce Festival, le public pourra applaudir Maureen Forrester, Oscar Peterson et Monique Leyrac en récital. Louis Quilico, soliste invité de l'Orchestre du Centre national des Arts du Canada sous la direction de Mario Bernardi, le *Royal Winnipeg Ballet* et la Chorale Mendelssohn de Toronto, dirigée par Elmer Iseler et mettant en vedettes les